
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schülldorf) am Dienstag, 8. Juni 2021, 

im "Haus der Jugend", Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 
 

 
 Bürgermeister  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Maren Struck  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Frithjof Albrecht  
 Taner Dogan  
 Jana Ploß  
 Johannes Staack  
 Torge Struck  
 Hans-Heinrich Struck  
 Meike Albrecht  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gast  
 Sebastian Frank  
   
 bürgerliches Mitglied  
 Brigitte Fritz  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
   
 Protokollführer  
 André Reimer  
 
 c) entschuldigt:  
 
 2. stellv. Bürgermeister  
 Klemens Roth  
   
 Gemeindevertreterin  
 Jutta Krambeck  
 
 
 
 
 
 
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:00 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 9 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 02.03.2021 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden  

6. Mitteilungen der  Wehrführung  

7. Einwohnerfragestunde  

7.a. Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung  

7.b. Fragen zu Beratungsgegenständen  

7.c. Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft 
sowie Vorschläge oder Anregungen 

 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung von 
Flächenphotovoltaik in der Gemeinde Schülldorf - 
Grundsatzbeschluss 

GV3-8/2021 

9. Bericht der Amtsverwaltung  

10. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

11. Bericht der Amtsverwaltung  

12. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  Öffentlicher Teil  

13. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 25.05.2021 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Der Bürgermeister stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
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TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der vorstehenden 
Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 11 und 12 in nicht 
öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 II GO berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 02.03.2021   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO  innerhalb von 
14 Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
02.03.2021 wurde der Gemeindevertretung am 19.04.2021 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist (bis 07.05.2021) nicht erhoben. Sie gilt somit als 
genehmigt. 
 
 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Bürgermeister Tomkowiak berichtet über folgende Sachverhalte: 
 

• In Bezug auf Windkraft hat es am 12.05.2021 eine Kick-Off-Veranstaltung mit dem 
Planer gegeben. Es wird noch Zeit benötigt bei der Sichtung und Überprüfung der 
durch die Nord-Ostsee Windkraft zur Verfügung gestellten Unterlagen. 
 

• Ebenfalls gab es konstruktive Gespräche mit dem Projektteam bezüglich des 
Neubaus der Rader Hochbrücke. Die Ergebnisse dieses Gespräches sollen nun in 
einem Vertrag niedergeschrieben werden. 
 

• Das  Projekt Blumenwiese wird im Bauausschuss beraten und geprüft. 
 

• Bürgermeister Tomkowiak erinnert an die anstehende Bundestagswahl am 
26.09.2021 und bittet diesbezüglich um freiwillige Wahlhelferinnen und Wahlhelfer. 

 
 
TOP 5.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden   
 
Herr Staack berichtet aus dem Bau- und Wegeausschuss: 
 

•  Am Haus der Jugend soll eine überdachte Fahrradabstellanlage gebaut werden,  
welche durch das Projekt Radstark gefördert werden soll. Hierzu läuft aktuell noch 
eine Ausschreibung. 

 
•  Herr Staack erläutert die aktuellen Sachstände zu der F-Plan- und B-Planerstellung 

der neuen Baugebiete in Schülldorf. 
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Frau Ploß berichtet aus dem Kultur-, Sport- und Umweltausschuss: 
 

•  In der Zeit vom 16.04.2021 – 25.04.2021 fand die Aktion „Schietsammeln“ in der 
Gemeinde Schülldorf statt. Die Plakate für diese Aktion wurden mittlerweile 
abgenommen. 

 
Frau Struck berichtet aus dem Finanzausschuss: 
 

•  Die Jahresabschlüsse der Gemeinde Schülldorf sind bis einschließlich 2018 
fertiggestellt. 

 
 
TOP 6.: Mitteilungen der  Wehrführung   
 
Der Gemeindewehrführer, Herr Frank, berichtet:  
 

• Die Freiwillige Feuerwehr Schülldorf ist aktuell von einer Personalnot betroffen. Es 
wird um Mithilfe bei der Werbung neuer Mitglieder gebeten. Hierfür wurde ein 
Informationsbrief mit einem Flyer für die Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde 
Schülldorf entworfen. 
 

• Bei Überprüfung der Löschwasser-Entnahmestellen wurde festgestellt, dass die 
Löschwasser-Entnahmestelle Am See 35 ausgebaggert werden muss. 

 
• Die Freiwillige Feuerwehr Schülldorf stellt sich die Frage, ob dieses Jahr das 

Lagerfeuer stattfinden kann. 
 

Der Bürgermeister bittet den Wehrführer darum, eine Kostenaufstellung für diese 
Maßnahmen erstellen zu lassen 

 
 
TOP 7: Einwohnerfragestunde 
 
 
TOP 7.a.: Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung   
 
Die Tagesordnung liegt im Zuschauerraum aus, nähere Informationen werden nicht 
gewünscht. 
 
 
TOP 7.b.: Fragen zu Beratungsgegenständen   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen.  
 
 
TOP 7.c.: Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft sowie 

Vorschläge oder Anregungen   
 

• Es ergeht die Frage, ob Bürgerwindkraft möglich sei. Herr Tomkowiak teilt mit, dass 
dies geprüft und gegebenenfalls realisiert werden soll. 

 
• Eine Bürgerin teilt mit, dass ein Heckenschnitt in der Dorfstraße und im Schachter 

Busch nötig sei, um zukünftig gefahrenfrei dort entlangzufahren. 
 

• Es wird eine Sachstandsfrage zum Projekt Blumenwiese gestellt. 
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TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung von 

Flächenphotovoltaik in der Gemeinde Schülldorf - Grundsatzbeschluss   
 
Frau Maren Struck, Herr Hans-Heinrich Struck und Torge Struck sind befangen und 
verlassen den Sitzungssaal um 20:12 Uhr. 
 
Herr Eickstädt erläutert den Sachverhalt. Nach einer kontroversen Diskussion ergeht 
folgender, nach einem Antrag von Herrn Albrecht, geänderter 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die vorliegenden Projekte zur Entwicklung von „Flächenphotovoltaik in 
der Gemeinde Schülldorf“ nunmehr aufzugreifen und kritisch zum Wohle der Bürgerinnen 
und Bürger zu begleiten (Grundsatzbeschluss). 
Zunächst soll eine Weißflächenkartierung durch die/den Vorhabenträger beauftragt werden, 
um alle potenziellen Flächen in der Gemeinde Schülldorf darzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
5 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 3 befangen 
 
 
Frau Maren Struck, Herr Hans-Heinrich Struck und Torge Struck betreten um 20:27 Uhr den 
Sitzungssaal und ihnen wird das Abstimmungsergebnis mitgeteilt.  
 
 
TOP 9.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergeht kein Bericht.  
 
 
TOP 10.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 

• Es wird mitgeteilt, dass am Ehrenmal durchgängig die Straßenbeleuchtung 
eingeschaltet war. Grund hierfür war ein defekter Schaltkasten, der aufgrund von 
Vandalismus beschädigt wurde. Die Reparaturen wurden am 31.05.2021 von der 
Firma Prinz durchgeführt. 

 
• Es ergeht eine Anfrage, ob aufgrund der Corona-Pandemie Veranstaltungen im Ort 

durchgeführt werden können. Herr Tomkowiak erläutert, dass dies grundsätzlich 
unter Berücksichtigung der aktuell geltenden Corona-Schutzmaßnahmen möglich sei. 
 

• Es ergeht eine Frage zum Sachstand bezüglich des Beschlusses aus der Sitzung der 
Gemeindevertretung vom 12.03.2020 über die Beantragung zum Austausch der 
Leuchtmittel auf dem Parkplatz Ohe Ost beim Träger der Straßenbaulast. Herr 
Tomkowiak berichtet, dass er diesbezüglich keine Informationen hat. Ein Antrag beim 
genannten Träger wurde jedoch gestellt.  

 
 
Bürgermeister Tomkowiak schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:50 Uhr und stellt 
die Nichtöffentlichkeit her. 
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Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Bürgermeister Tomkowiak die 
Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass im nicht öffentlichen Teil der Sitzung keine 
Beschlüsse gefasst worden sind.  
 
 
TOP 13.: Schließung der Sitzung   
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die 
Sitzung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
         gez. Tomkowiak       gez. Reimer 
   

Siegfried Tomkowiak  André Reimer 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 29.06.2021 (Protokollführung) 
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